



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; SURGE UN FUERTE CONSENSO ENTRE LAS BANCADAS PARA QUE VUELVA A PRESIDIR LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO

El senador chiapaneco **Eduardo Ramírez**, el senador **Alejandro Armenta**, y el senador **José Narro** son quienes están en la disputa por la Mesa Directiva del Senado de la República, pero el nombre que se escucha y se escucha fuerte es de quien ya presidió la mesa del Senado el año pasado y ahora dirige la Comisión de Puntos Constitucionales, así es, el senador **Eduardo Ramírez**, el tercer perfil que suena para suceder a **Olga Sánchez Cordero** en la Presidencia de la Cámara Alta. Eduardo Ramírez cuando terminó su periodo fue ovacionado y reconocido ampliamente por todos los grupos parlamentarios por el gran desempeño realizado como presidente de la cámara alta, asimismo es de reconocer que siempre les dio su lugar, tiempo, espacio y respeto a todos los grupos parlamentarios por igual, sin hacer diferencias por ideales o color de bancada, siempre fue muy ecuánime y respetuoso, sin duda un gran político y una gran persona, por lo que surge nuevamente el nombre como una gran garantía de que en la Cámara Alta estuviese presidida por quien conoce, respeta y sabe hacer bien los trabajos legislativos, en armonía con todos los grupos parlamentarios. Además **Eduardo Ramírez** también contaría con el respaldo del Partido Verde, pues su relación es más que cercana con el coordinador **Manuel Velasco**. Los morenistas votarán ante un notario público y depositarán su voto en urnas transparentes. El ganador será puesto a disposición del Pleno del Senado quienes definirán si avalan o no al presidente de la Cámara Alta. – **ATENTOS- con el Jaguar Eduardo Ramírez-**

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LA CONSTRUCCIÓN DE LA PRESA EL CUCHILLO 2 EN NL; OBRA DE SEGURIDAD NACIONAL LO ACOMPAÑA ADÁN AUGUSTO LÓPEZ

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, en compañía del gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, anunció la construcción de la presa El Cuchillo 2, que tendrá una inversión de mil millones de pesos. El acuerdo para construir el acueducto de la presa 'El Cuchillo' a Monterrey, acueducto II, va a ayudar y tenemos todo para garantizar que se haga en poco tiempo. Ya se cuenta con el presupuesto, son alrededor de 10 mil millones de pesos, es una inversión, no un gasto, cinco mil millones aproximadamente aporta el gobierno del estado y cinco mil millones la federación, y ya tenemos el dinero. el primer mandatario designó esta obra como de seguridad nacional. Es una obra prioritaria que consideramos de seguridad nacional, de urgencia. Señalo que para agilizar la compra de tubería y bombas, así como la construcción del tramo de más de 100 kilómetros, las licitaciones se podrán adjudicar con el visto bueno de dos de los tres miembros del comité integrado por el Gobierno Federal, el Gobierno de Nuevo León y Caintra. De acuerdo con el presidente **López Obrador** el acueducto 'Los cuchillos' estará listo a más tardar en nueve meses. Indico que esta seguro, que todos van a cumplir en tiempo, en calidad, y va a ser una obra de todo el pueblo, en beneficio del pueblo de Nuevo León.

**ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; FUE RECIBIDO EN NUEVO LEON CON UNA LLUVIA DE GRITOS DE '¡PRESIDENTE!'**

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, acompañó al presidente **Andrés Manuel López Obrador** en su gira por Nuevo León, afuera de la IV Región Militar en Monterrey, el secretario de Gobernación firmó autógrafos y se tomó fotos con sus simpatizantes. De pronto una lluvia de gritos de "¡Presidente, presidente!" se colaron en la jornada y no precisamente para AMLO. Manifestantes y jóvenes alzaron la voz a favor de la corcholata presidencial, y otros más buscaron una selfie o un autógrafo de él. "Échele ganas, **Adán**, puede llegar, puede llegar", le gritó un joven. El secretario de Gobernación, se dejó querer.

DIPUTADO SERGIO GUTIERREZ; PRESENTA INFORME DE ACTIVIDADES AL FRENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL PRIMER AÑO DE LA LEGISLATURA LO ACUERPAN NACHO MIER Y MARIO DELGADO

El diputado **Sergio Gutiérrez Luna**, en Minatitlán, Veracruz, a unos días del cierre del ejercicio del primer año de la LXV Legislatura, presentó su informe de actividades de su gestión al frente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, ante el dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado Carrillo**, el coordinador de Morena en San Lázaro, **Ignacio Mier Velazco**, así como legisladores federales y locales. El legislador aseguró que gracias al desempeño de los grupos parlamentarios se lograron históricos resultados en la actividad legislativa. Destacó que a través del diálogo y a la construcción de acuerdos se aprobaron reformas para colocar al país a la vanguardia en materia de derechos humanos e igualdad de género, así como dotarlo de un presupuesto orientado al bienestar de la población en condiciones de vulnerabilidad, y a obras de infraestructura para impulsar el desarrollo nacional. El diputado reconoció la voluntad y oficio político de las y los integrantes de los grupos parlamentarios, porque se consiguió una histórica conjunción de esfuerzos para el establecimiento de un marco normativo moderno, que es la columna vertebral para la prevalencia del Estado de derecho. Resaltó que un punto relevante, fue que por primera vez se conformó una Legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad, con la integración equitativa de 251 diputadas y 249 diputados. Además, hay representación de la población LGBTTTIQ+. **Gutiérrez Luna** informó que durante el año legislativo se presentaron 2 mil 262 iniciativas de reformas y 194 dictámenes, de los cuales el Pleno aprobó 150. A su vez, las proposiciones con punto de acuerdo fueron mil 094. Respecto a la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, mencionó que se logró un consenso entre las fuerzas políticas para hacer una redistribución del gasto público con propósito social, para aumentar los apoyos a los programas del Bienestar para adultos mayores, personas con discapacidad, madres trabajadoras y productores agrícolas, con un incremento de 49.3 por ciento, respecto al 2021. También indicó que además, con el objetivo claro de impulsar el desarrollo nacional en diferentes rubros, **Sergio Gutiérrez Luna** dijo que a título personal presentó 10 iniciativas de ley, durante el primer año de la LXV Legislatura. El diputado expresó que como un mexicano comprometido con las causas sociales más sentidas, presidir la Mesa Directiva ha sido un alto honor, por lo que el desempeño fue imparcial, respetuoso y siempre, en cada acuerdo y en cada decisión, se antepuso el interés superior de la nación.

SENADOR RICARDO MONREAL; ANTE LOS HECHOS RECIENTES DE VIOLENCIA ES NECESARIO FORTALECER A LA GUARDIA NACIONAL

El coordinador parlamentario de Morena **Ricardo Monreal Ávila**, consideró que en caso de que se pretendiera modificar la naturaleza jurídica de las Fuerzas Armadas, se requeriría de una reforma a la Constitución. Señaló que ante los hechos de violencia registrados en Jalisco, Guanajuato, Chihuahua y Baja California son muestra de la necesidad de fortalecer a la Guardia Nacional, una institución capaz de hacer frente a las prácticas cada vez más radicales de los grupos del crimen organizado, cuyo interés es atemorizar a la población. El senador sostuvo categóricamente que desde el 2018, las Fuerzas Armadas han actuado bajo los principios constitucionales, en apego a la facultad que el Congreso de la Unión les otorgó, al realizar acciones de seguridad pública. Pero en caso de que se pretendiera modificar la naturaleza jurídica de esta institución, del carácter civil al carácter militar, sin duda se requeriría de una reforma a la Carta Magna, pues en la jerarquía de leyes prevalece ésta por encima de cualquier otro ordenamiento jurídico ordinario o reglamentario. **Ricardo Monreal** dijo que estarán pendientes de su presentación en alguna de las dos cámaras legislativas del Congreso de la Unión, para ofrecer un debate amplio, reflexivo y respetuoso, a fin de lograr lo mejor para la nación. Indicó que las y los legisladores seguirán aportando todo lo que sea indispensable para alcanzar la pacificación de México, lo que con unidad se concretará. **Ricardo Monreal** recordó que en el último informe anual que el Ejecutivo federal presentó sobre las actividades de ésta, se destaca que la corporación cuenta ya con 113 mil 833 efectivos desplegados, de los cuales 73 mil 805, 65 por ciento, es personal asignado a la Secretaría de la Defensa Nacional. Además, 16 mil 792, el 15 por ciento, a Secretaría de Marina; y 23 mil 236, el 20 por ciento, a la extinta Policía Federal. Se espera que para 2024 cuente con 144 mil miembros desplegados en las 266 coordinaciones regionales, lo que implica que en los próximos dos años se deberá reclutar a poco más de 30 mil nuevos elementos. El senador Monreal explicó que se ha planteado que el Ejecutivo federal pudiera acudir a ejercer facultades exclusivas de expedición de decretos, para reasignar atribuciones y adscripción a la Guardia Nacional. Lo que consideró, que esto generaría reacciones e inconformidades ante la Suprema Corte de Justicia de la



Nación, por parte de grupos políticos y sociales; sin embargo, el tiempo que tardaría el procesamiento de los recursos interpuestos agudizaría los desacuerdos, pues la demora profundiza las diferencias.

DIPUTADO IGNACIO MIER; PAQUETE ECONÓMICO 2023 MANTENDRÁ INCREMENTO DE RECURSOS A PROGRAMAS SOCIALES

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier Velazco**, señaló que es falso el argumento de la oposición de que en el próximo paquete económico vayan a disminuir o desaparecer los programas sociales. Dijo que por el contrario, se incrementarán los recursos que se aplican en apoyo de quienes menos tienen. El legislador informó que ya comenzaron los trabajos de revisión del paquete económico que se ejercerá el próximo año y para tal propósito, ya ha sostenido reuniones con los integrantes de las Comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, así como con funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para ir perfilando la ruta de análisis de la propuesta que haga llegar el Gobierno de México. Asimismo indicó que en lo que corresponde a Morena, van a garantizar que no haya contratación de deuda pública ni que tengamos déficit fiscal, porque eso va a ayudar a que este problema mundial que está afectando prácticamente a todo el orbe, se pueda contener la inflación. Explicó que los programas sociales, además de la visión de este gobierno de apoyar a quienes más lo necesitan, tendrán un incremento atendiendo a la reforma que se hizo al artículo Cuarto Constitucional, donde en un transitorio impulsado por la 4T, quedó establecido que no puede haber decrementos ni disminución en los programas sociales. Precisó que la austeridad franciscana significa algo muy sencillo: no puede haber un gobierno rico con un pueblo pobre, y que por eso las crisis las tiene que absorber el gobierno y reducir sus gastos.

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI SOLICITARÁ LA COMPARECENCIA DEL GABINETE DE SEGURIDAD, TRAS ACTOS DE VIOLENCIA

El Grupo Parlamentario del PRI, que coordina el diputado **Rubén Moreira Valdez**, condenó los bloqueos, incendios y actos de violencia provocados por grupos criminales en Jalisco, Durango, Baja California y Chihuahua, en días recientes, así como la inacción de las autoridades frente a esos hechos. Señaló que las y los diputados del PRI condenan la inacción de las autoridades y en particular la inaceptable declaración de la alcaldesa de Tijuana, **Montserrat Caballero**, quien adjudicó la violencia a la falta de pago de piso, y pidió a los criminales que sólo actúen contra los omisos. Indicó que en los próximos días pedirán que el Gabinete de Seguridad acuda a la Cámara de Diputados para conocer de los hechos suscitados e intentar un análisis profundo de la situación y las posibles respuestas a la emergencia. Señaló que en el PRI están abiertos al diálogo y la búsqueda de acuerdos. Asimismo dijo que los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI consideran inadecuada la política de seguridad que impulsa Morena y en donde la coordinación es inexistente.

CLAUDIA SHEINBAUM: HACE REMEMBRANZA A DENUNCIA PRESENTADA EN 2006 CONTRA HILDEBRANDO ZAVALA CUÑADO DE CALDERÓN POR PRESUNTO FRAUDE

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, luego de que el titular del Ejecutivo exhibiera al cuñado de **Calderón Hinojosa, Hildebrando Zavala** de que fue el que llevó a cabo todo el conteo de los votos de manera electrónica en 2006. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, hizo remembranza de la participación de **Hildebrando Zavala**, en el presunto fraude durante los comicios presidenciales de 2006. **Sheinbaum Pardo** compartió una liga de una noticia de 2006 sobre la conferencia de prensa que ofreció cuando era parte del equipo de campaña del ahora presidente, **Andrés Manuel López Obrador**. La actual jefa de Gobierno denunció en ese entonces que **Zavala** accedió a información estratégica del gobierno federal a través de mil 700 contratos con entidades gubernamentales, privadas y el Instituto Federal Electoral (IFE). La denuncia de 2006 evidenció que en la página hildebrando.com.mx exhibía contratos con el IFE, Pemex, Gobernación, el Instituto Nacional de Migración, la Bolsa Mexicana de Valores y la Secretaría de Desarrollo Social. De esta última se afirmó que **Zavala** usó los padrones de beneficiarios de los programas sociales para obtener información como mapas georreferenciados sobre las casillas que el IFE instalaría en el país, y así usarlas a favor de la campaña de **Calderón**.

DIPUTADA FEDERAL YADIRA MARCOS; ACOMPAÑA A DIPUTADA OLEGARIA CARRAZCO EN SU ASAMBLEA DISTRITAL RESPECTO A LA REFORMA ELECTORAL EN MAZATLAN

La diputada **Yadira Marcos**, estuvo en Mazatlan, Sinaloa, acompañando a la Diputada Federal **Olegaria Carrasco** en su asamblea distrital de la Reforma Electoral. La diputada **Yadira Marcos** está acompañando a todos los diputados en el estado y también en otras entidades federativas para apoyarlas y darle fuerte impulso a la reforma electoral, que propuso el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, la cual



propone modificaciones radicales al sistema electoral, que impactan la configuración del Congreso federal y en los estados, el financiamiento de los partidos políticos, la integración de los órganos electorales (el INE y el TEPJF), y el modelo de comunicación política mediante el que los partidos acceden a tiempos en radio y televisión. La propuesta requiere el voto de las dos terceras partes de las cámaras y aquí se detallan sus principales puntos. La iniciativa propone crear un nuevo Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC) y eliminar los 32 Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) que fueron creados para organizar los comicios estatales. También se prevé eliminar los tribunales electorales estatales y que sus funciones en cuanto a la resolución de controversias electorales locales sean asumidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Remover a consejeros y magistrados, para elegir nuevos por voto popular. Eliminar los 300 distritos electorales y bajar número de legisladores. La reforma plantea reducir de 500 a 300 los integrantes de la Cámara de Diputados y de 128 a 96 los integrantes del Senado.

ALEJANDRO MORENO; LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO NO ESTA FUNCIONANDO

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), destacó que Morena perdió el control del país y la inseguridad es insostenible. Así lo señaló en torno a la militarización de la Guardia Nacional que pretende **López Obrador**. Dijo que el presidente **López Obrador**, busca imponer su voluntad por la vía del decreto, atentando así contra la Constitución y la división de poderes, al más puro estilo de los dictadores. Señalo que Morena perdió el control del país y la inseguridad es insostenible. **Alejandro Moreno**, advirtió que tras los ataques de la delincuencia ocurridos en los estados de Jalisco, Guanajuato, Chihuahua y Baja California en los últimos días, quedó demostrado que la estrategia de seguridad no sirve para nada y que la violencia en México ha alcanzado niveles inaceptables. Señalo que ningún decreto sustituye a la ley, ni **López Obrador** sustituye a la Constitución. Mencionó que la Guardia Nacional fue concebida como una institución de carácter civil, y no se puede permitir que al Ejército se le siga cargando un peso extraordinario, ajeno a su naturaleza y a sus funciones. Finalmente, **Alejandro Moreno** informó que en el PRI mantendrán una postura crítica ante la desastrosa manera de gobernar de Morena, y seguirán trabajando por el bien y la tranquilidad de las y los mexicanos.

HÉCTOR MELESIO CUÉN OJEDA; CELEBRA 10 AÑOS DEL PAS; QUE SE HAN CRIZTALIZADO EN LUCHA, GRANDES LOGROS Y CONSTANTE CRECIMIENTO

El líder político y moral del Partido Sinaloense, **Héctor Melesio Cuén Ojeda**, en la misa dominical, resaltó el gran crecimiento que ha tenido el partido en estos primeros diez años de existencia y los logros obtenidos, que superan por mucho los objetivos que se trazaron cuando se conformó este instituto político. Dijo: es un gran entusiasmo el que sentimos por el crecimiento que ha tenido el partido en estos 10 años, el PAS se ha logrado consolidar y posicionar cómo el mejor partido local a nivel nacional, obteniendo grandes logros y todo esto en solo diez años de vida, entonces podemos asegurar que esto apenas comienza, ya que a lo largo de estos años hemos formado un capital político importante y una gran estructura a lo largo del estado. **Cuén Ojeda** manifestó que aun cuando se ha tenido un gran avance, hay retos por cumplir en la búsqueda de tener un mejor Sinaloa y en ese camino hay una ruta bien trazada, la primera escala está en 2024 y de ahí cristalizar con el apoyo de los sinaloenses un gran proyecto en 2027, es hacia allá para donde vamos con mucho trabajo y sobre todo con grandes resultados.

NUEVA DELEGACIÓN DE EE.UU; VIAJA A TAIWÁN EN MEDIO DE LA CRISIS CON CHINA

Una delegación de cinco legisladores de Estados Unidos, formada por el senador demócrata **Ed Markey**, los congresistas demócratas **John Garamendi**, **Alan Lowenthal** y **Don Beyer**; y la congresista republicana **Amata Coleman Radewagen**, que tiene previsto visitar otras zonas del Indopacífico además de Taiwán, viajó el domingo a Taiwán para una gira de trabajo en medio de la crisis con China desatada por la reciente visita a la isla de la presidenta de la Cámara Baja estadounidense, la demócrata **Nancy Pelosi**. El Instituto Americano en Taiwán, que representa al Gobierno estadounidense en la isla, anunció que la visita durará dos días y que incluirá reuniones con líderes taiwaneses sobre seguridad regional y comercio.



JOE BIDEN; GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS Y CANADA EMITEN UNA ALERTA A 16 ESTADOS DE LA REPUBLICA MEXICANA POR LA CRECIENTE VIOLENCIA

El presidente **Joe Biden**, dio a conocer que su gobierno, así como también el gobierno de Canadá, emitieron alertas de viaje a 16 estados de México, debido a que en los últimos días grupos de la delincuencia organizada han atacado a civiles y quemado vehículos en diversas ciudades. En este sentido el gobierno de Estados Unidos, fue el primero que emitió alertas de viaje para sus ciudadanos en México, donde recomienda no viajar a cinco estados del país, mientras que para otras 11 entidades aconsejó reconsiderar el viaje, debido a la creciente ola de violencia en la última semana.. El Departamento de Estado de EU, pidió a los turistas estadounidenses **no viajar a Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa y Tamaulipas, por el alto índice de delincuencia y secuestros**, por lo que declaró una alerta roja de viaje para las cinco entidades. Elevó a alerta naranja los viajes para 11 estados de la República Mexicana, por lo que llamó a los viajeros a reconsiderar los viajes a **Guanajuato, Baja California, Jalisco y Chihuahua, azotados en los últimos días por incidentes violentos vinculados a grupos del crimen organizado. La lista la complementan Coahuila, Durango, Morelos, Nayarit, Sonora, Zacatecas y Estado de México**, En **Canada las autoridades actualizaron sus niveles de precaución de viaje a México: alerta naranja para 14 estados. Canadá pidió evitar los viajes no esenciales a Chihuahua, Colima, Coahuila, Durango, Guerrero y Guanajuato, debido a los altos índices de actividades delictivas. A la alerta se suman los estados de Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas**. Las autoridades canadienses reconocen que en estos estados existe un alto nivel de delitos violentos, por lo que recomendaron a los viajeros locales mantenerse en zonas turísticas, evitar viajes de noche y mantenerse informados con los medios locales.

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](#)

[Instagram jhectormunoz](#)

Facebook Héctor Muñoz